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 FECHA: JULIO 28 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Otra jornada trágica: 6 muertos” 

 “Nueva chiquillada va a mesa política” 

 “Ven en haciendas pulqueras nuevo destino turístico” 

 “Fallece piloto en Super Copa Telcel, en el Moisés Solana” 

 
“Aún sin predios para ixcotlenses” 

 
“Cae líder de hampones” 

 
“Predominan “cristalazos” reporta Seguridad municipal” 

 “DESPLIEGA SEDENA 6 MIL SOLDADOS” 

 “Aprueban mil 541 mdp para un nuevo hospital” 

 
“México niega asilo a niños migrantes” 

 
“Aumenta el robo a casas” 

 “Pagan 380 mdp... para no dar clases; sólo 6 estados, sin maestros comisionados” 

 “CEESP: el atorón económico, sin visos de salida este año” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Analizarán incluir a Morena, PES y PFH en mesas de trabajo: Será esta semana cuando la Secretaría de 
Gobierno en conjunto con las dirigencias de los actuales siete partidos políticos en Hidalgo dialoguen para tratar el tema de la 
inclusión de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Encuentro Social (PES) y Frente Humanista (PFH). Lo anterior 
viene a cuenta debido a que el próximo viernes, los tres nuevos partidos que lograron obtener su registro hace un mes, 
entran formalmente a la vida política del país. De acuerdo con Fernando Moctezuma Pereda, secretario de Gobierno, se puso 
como fecha límite la última semana de julio para aterrizar los mecanismos de invitación a las mesas políticas, donde se 
analizará la elaboración de una reforma profunda a la Ley Electoral del Estado de Hidalgo, entre otros puntos. Hasta el 
momento, dijo el secretario de gobierno, sólo las dirigencias de Morena y del PES han atendido esta invitación de ser incluidos 
en las mesas políticas, ofrecimiento que han hecho a través de los medios de comunicación. En cuanto al tema de la 
conformación de agrupaciones religiosas en Hidalgo y los señalamientos de que el PES es un partido con influencias de dichas 
asociaciones, Fernando Moctezuma señaló que hasta el momento no se ha tenido contacto con ellas; sin embargo, 
“estaremos observando nada más”. Diputados locales prevén que antes de que concluya el año se realicen las modificaciones 
necesarias a la ley local que ya fue armonizada con las reformas federales. Uno de los temas más sentidos por los partidos 
políticos de oposición –y que se intentará incluir en esta segunda mesa política es el de la propaganda negra o denotativo que 
empañó las elecciones del 7 de julio de 2013. Esto luego de que militantes del PAN, Nueva Alianza y PRD encontraran una 
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bodega, a escasos 100 metros del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, con propaganda que denigraba a sus 
candidatos, la cual fue tomado por un grupo de choque que irrumpió y agredió a los panistas. Del mismo modo, el PRD 
impulsará que los regidores sean electos directamente por los ciudadanos y no por medio de fórmulas que definen los propios 
partidos políticos. El sol azteca argumenta que los regidores son representantes populares y, en consecuencia tienen que ser 
electos por la población y no por instituciones de cualquier índole. (José Antonio Alcaraz, página 04) 
Criterio-Buscará PRI voto joven a través de redes sociales: Debido a que el uso de las nuevas tecnologías es vital 
para el ejercicio de la política, ya que un gran porcentaje del voto se encuentra en las redes sociales, el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo, que encabeza Ricardo Crespo Arroyo, anunció que brindará todo su apoyo al 
Movimiento PRI.MX para impulsar sus actividades en aras de llegar a más ciudadanos y conquistar su voto. Durante la 
presentación de la estructura juvenil que integra esta organización, Crespo Arroyo informó que el próximo mes se tomará 
protesta a los líderes que representarán a PRI.MX en los 84 municipios. Con ello iniciarán su trabajo acorde al plan que 
diseñará su dirigente estatal Julio César Estrada, quien también es responsable de capacitar a la estructura y para lo cual se 
coordinará con el Instituto de Capacitación y Desarrollo Político (Icadep) Filial Hidalgo. (Jorge Martínez, página 07) 
 
El Independiente-Busca PRI voto en redes sociales (Redacción, página 04) 
El Reloj-PRI.MX el voto en las redes sociales (Yina Bautista, página 05) 
Síntesis-Apuesta PRI por el voto juvenil (Jaime Arenalde, página 04) 
Uno más Uno- PRI busca voto en redes sociales (Redacción, página 04) 
Criterio-Renuevan tricolores sus comités municipales: Este fin de semana, la dirigencia estatal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) llevó a cabo una gira de trabajo para renovar comités municipales en cuatro municipios de 
la Sierra Alta: Tianguistengo, Xochicoatlán, Huazalingo y Tlanchinol. Ricardo Crespo Arroyo, líder del PRI en Hidalgo, 
encabezó cada uno de los actos partidistas que se dieron en estas demarcaciones serranas. En primera instancia visitó 
Tianguistengo, donde nombró a Reyna Isabel Chavela Soto como nueva presidenta del comité municipal. En un segundo 
punto de este recorrido, Crespo Arroyo llegó a Xochicoatlán para nombrar y tomar protesta a David Cuevas Covarrubias, a 
quien invitó a trabajar fuertemente para sacar adelante cada una de las tareas encomendadas. De igual forma, se renovó la 
estructura que compone la dirigencia local del PRI en Huazalingo; la responsabilidad tocó a Raúl Laureano Manuel, a quien 
pidió trabajar fuertemente con las bases. Como última actividad, Crespo llegó a la plaza Bicentenario de Tlanchinol, donde 
tomó protesta a la nueva dirigente local priísta, Flor Zuleira Delgado Mariano, quien se comprometió a unir a la militancia de 
esta región de la Sierra Alta. (Rubén Juárez, página 13) 
Crónica-Disponen tricolores elección de dirigencia estatal para la CNOP: Luego de reconocer el trabajo y entrega de 
Alfredo Tovar Gómez, líder de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), el presidente del Comité 
Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), acudió al pleno del organismo. Durante la sesión se efectuó la 
elección de secretario y secretario técnico del pleno estatal, así como la conformación de Comisiones de Procesos Internos y 
Revisora de Recursos. Dichas comisiones serán encargadas de administrar el proceso de elección del nuevo secretario general 
de la CNOP en el estado de Hidalgo, para el periodo 2014-2018, el próximo 26 de agosto del año en curso en Asamblea 
Estatal Extraordinaria. El actual líder de la CNOP, Alfredo Tovar, agradeció a la dirigencia del Partido Revolucionario 
Institucional por todos los apoyos que brindó al sector popular, ante la presencia del delegado del Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) del PRI, José Roberto Hochstrasser, y de Jesús Hernández representante nacional de las delegaciones populares. En su 
intervención habló de los logros alcanzados durante su periodo al frente del sector, destacó el trabajo de organización y 
gestión de recursos para apoyo a organizaciones que conforman la CNOP en Hidalgo. El senador Omar Fayad Meneses tomó 
la protesta de las comisiones responsables de realizar conforme a los estatutos la elección del nuevo secretario general de la 
CNOP. Asistieron al pleno representantes de los sectores y organizaciones del PRI. (Alberto Quintana, página 09) 
El Sol de Hidalgo-"Vamos con todo por las mujeres": "Hoy el PRI va con todo por las mujeres", manifestó Ricardo 
Crespo Arroyo, presidente del Comité Directivo Estatal, al reiterar su compromiso con este sector de la población para 
impulsar nuevos cuadros que se conviertan en gestores que atiendan las necesidades de la población, del campo y la 
educación. Lo anterior, en el marco de la toma de protesta de la nueva dirigencia en Apan que encabeza Gilmart Tapia 
García, presidente, y Juana de Santiago Martínez, secretaria general. Crespo Arroyo agregó: "La mejor muestra de que el 
partido está vivo y fuerte es su militancia que tiene la convicción de servir a la gente, y toma como ejemplo al mandatario de 
la República Enrique Peña Nieto y el gobernador Francisco Olvera Ruiz, quienes con sus acciones de gobierno entregan 
resultados a los ciudadanos". También hizo público su reconocimiento a Jorge Cruz Olvera, expresidente del priismo local, 
para quien las puertas del Revolucionario Institucional permanecen abiertas pues demostró lealtad y un compromiso 
responsable con este partido. Durante la celebración priista por el relevo de la dirigencia municipal, la diputada local por la 
región María Gloria Hernández Madrid expresó su beneplácito por ser testigo del trabajo eficiente que emprenden los jóvenes 
y los adultos mayores, a favor de este instituto político y los habitantes de Apan, por lo que invitó a continuar por ese mismo 
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camino ya que consideró que el PRI no le puede fallar a Enrique Peña Nieto, presidente de México, porque es un hombre que 
lucha por mover y transformar al país. El PRI es un partido responsable, garante de la equidad de género e incluyente, 
aseguró Gilmart Tapía, actual dirigente local, por lo que asumió que a sus integrantes les corresponde ser verdaderos 
gestores de las demandas de los hidalguenses y apanenses, razón por la cual cada día se involucran más jóvenes y mujeres 
en la vida política del estado. "Cuando se conjugan las ideas se logra el éxito", precisó es lo que ha llevado al tricolor a 
obtener las victorias en las pasadas elecciones. José Fernando Hernández Durán, primer priista en el municipio, manifestó 
que en este festejo priista resalta la unidad de la militancia, así como el trabajo coordinado de los presidentes municipales, los 
diputados locales y federales, así como él de los senadores, que contribuye al desarrollo de esta región. El diputado federal 
Francisco González Vargas refirió que la actual dirigencia vigoriza al Revolucionario Institucional, marcará pauta con nuevos 
planes de trabajo y formas de hacer política en una zona con vocación agrícola. Más tarde fue el encargado de clausurar el 
evento en el que participaron: secretarios de organizaciones y sectores e integrantes del Comité Directivo Estatal; el director 
de gobernación Álvaro Mera Domínguez; Paulino Aldana Camargo, delegado especial del gobernador; Fernando Quesada 
Rojas, titular de la Unidad de Desarrollo Regional; Pablo Moreno Calva, enlace municipal; los delegados priistas: Alma Esther 
Tovar, municipal, y Martiniano Ramos Estrada, distrital; así como Jesús Priego Calva, senador suplente de Omar Fayad 
Meneses. (Redacción, Ojo Política) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 
Criterio-Prevén incremento al presupuesto de TEEH: Para 2015, el presupuesto del Tribunal Estatal Electoral de 
Hidalgo (TEEH) tendrá, forzosamente, que ser incrementado debido a su desincorporación del Poder Judicial y su constitución 
como organismo autónomo constitucional. Esta migración implica una profunda reconfiguración en cuestión de recursos 
humanos, material, de infraestructura, presupuestal y creación de nuevas áreas, para operar de una manera eficiente, a 
pesar que las próximas elecciones locales serán hasta 2016. De acuerdo con el presidente magistrado del TEEH, Alejandro 
Habib Nicolás, hasta el momento no se tiene estimado cuánto le va a costar esta transición al estado; sin embargo, reconoció 
que tendrá que ser más de los 11 millones 898 mil 383 pesos que se etiquetaron en el ejercicio fiscal 2014. Lo que 
determinará una buena partida del nuevo presupuesto del TEEH será si permanece o no la actual flotilla laboral, pues todos 
los trabajadores pertenecen al Poder Judicial, por lo que hay incertidumbre si éstos continuarán en tribunal electoral o serán 
reasignados a otras áreas. Sin embargo, desde el punto de vista de Habib Nicolás, “no quisiera que se fueran del tribunal los 
actuales empleados, pues ya están capacitados y tienen experiencia y la verdad todavía no podemos definir cuál va a ser la 
conclusión”, expresó. Además, abundó, “se tendrán que respetar los derechos laborales de todos los trabajadores, ya sea que 
se queden dentro del Poder Judicial y que sean reasignados en otras áreas o sean liquidados y formen parte del organismo 
autónomo”. Otro gasto que estarán previendo es el del inmueble, pues actualmente están instalados en uno que pertenece al 
Poder Judicial. Entonces, “tenemos que ver si nos lo van a dar en comodato y si no tendremos que buscar un espacio para 
presupuestar renta, equipamiento, sistemas de cómputo, entre otros”, añadió el magistrado. Lo anterior obedece a las leyes 
secundarias en materia Político-Electoral, avaladas por los congresos federal y estatal, en donde se determinó separar al 
TEEH del Poder Judicial. Por ello, Habib señaló que el próximo mes comenzará el acercamiento con autoridades del Poder 
Judicial, que preside Juan Manuel Menes Llaguno, con el fin de aterrizar todas estas interrogantes que hay al seno del 
Tribunal Electoral de Hidalgo. Por otra parte, se dio a conocer que buscarán crear áreas de contraloría y transparencia. El 
incremento del presupuesto del TEEH dependerá del número de áreas que se tengan que habilitar, aunque de entrada son 
dos: la contraloría y la unidad de transparencia. Ambas áreas obedecen a una obligación que, constitucionalmente, cualquier 
órgano autónomo o dependencia debe de tener para su mejor su desempeño administrativo, cumpliendo con los mecanismos 
de rendición de cuentas y transparencia. (José Antonio Alcaraz, página 05) 
 
El Independiente-Dispara reforma presupuesto del tribunal electoral local (Víctor Valera, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L 
El Independiente-Reglamento señalará si partidos y sindicatos rinden cuentas a IAIPGH: La Ley General de 
Transparencia precisará si los sindicatos y partidos políticos con registro en la entidad deberán rendir cuentas al Instituto de 
Acceso a la Información Pública Gubernamental de Hidalgo (IAIPGH). Tal ordenamiento secundario que es confeccionado en 
el Senado de la República será publicado antes del 7 de febrero de 2015. Durante entrevista, Martín Islas Fuentes, presidente 
del instituto de transparencia estatal, expuso que la ley general establecerá mínimos que deberán cumplir cada uno en los 
estados del país. Por tanto, una vez publicado este ordenamiento el Congreso de Hidalgo modificará la Ley de Transparencia 
y Acceso a la Información Pública Gubernamental local, luego que desde el año anterior la fracción parlamentaria panista 
presentó iniciativa. Islas Fuentes calificó como benéfico que partidos y sindicatos rindan cuentas ya que representa 
“transparencia completa”. El presidente consejero señaló que los partidos políticos y sindicatos de carácter nacional estarán 
regulados por el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai). “Tendrán regulación en el instituto 
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como sujetos obligados, pero hay que esperar la ley secundaria en materia de transparencia.” (Víctor Valera, página 04) 

Criterio-Base mixta, atrasada por trámites: Olvera: El gobernador Francisco Olvera Ruiz atribuyó a trámites 
burocráticos la demora en la puesta en marcha de la Base de Operación Mixta, construida con una inversión superior a 15 
millones de pesos en un predio cercano a la Universidad Politécnica de Tulancingo (UPT). Esta base concentrará a 
corporaciones policiacas de los tres niveles de gobierno, personal del Ejército Mexicano y de la Procuraduría General de 
Justicia de Hidalgo. “Lo único que está pendiente son trámites burocráticos, incluso contamos ya con el equipo de cómputo e 
inteligencia, sólo es cuestión de instalarlos”, detalló el mandatario estatal. Además, explicó que la Contraloría rechazó recibir 
la obra por una falla de la constructora, sin embargo, estimó que en no más de 15 días estarán en condiciones de concretar el 
proceso de entrega-recepción y transferirla a la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH). La edificación de la Base 
de Operación Mixta inició en la gestión de Miguel Osorio Chong. (María Antonieta Islas, página 12) 
Crónica-Entrega el gobierno otro centro de salud en la región Huasteca: Población de los municipios de Huejutla, 
Yahualica y Xochiatipan dieron la bienvenida al mandatario Francisco Olvera y a su esposa Guadalupe Romero, presidenta del 
Patronato del Sistema DIFH, quienes acompañados por funcionarios federales y estatales abrieron las puertas del nuevo 
Centro de Salud, ubicado en la colonia Parque de Poblamiento Solidaridad. Olvera Ruiz expresó que estas giras de trabajo 
permiten a los tres órdenes de gobierno la oportunidad de responder a las solicitudes y demandas más sentidas de la 
población, como lo es este nuevo centro de salud que dará atención a más de 7 mil personas de la Huasteca. Destacó que 
este centro de salud forma parte de acciones del presidente Enrique Peña Nieto, de pensar en el desarrollo y progreso de los 
mexicanos; por ello se invierte en esquemas de prevención para contar con niños sanos, bien alimentados, así como con 
espacios óptimos para su desarrollo. En su mensaje Francisco Olvera mencionó que otorgar este tipo de obras a las y los 
hidalguenses es un acto de justicia; “inaugurar una institución de salud es algo que satisface, así como entregar escuelas, 
carreteras, sistemas de agua, entre otras muchas obras”. El gobernador reiteró que ofrecer servicios de salud de calidad es 
un derecho con el que toda persona debe contar y es deber del Estado brindar espacios que ofrezcan una atención digna. 
Puntualizó que esta obra significa una buena inversión, ya que acerca los servicios de salud a colonias aledañas y a la 
población de los municipios de Yahualica y Xochiatipan. (Alberto Quintana, página 05) 
 
El Reloj-Entrega Olvera Centro de Salud en Huejutla (Sergio Juárez, página 04) 
Síntesis-Inaugura FOR centro de salud en Huejutla (Tania Monroy, página 03) 
Plaza Juárez-Un nuevo Centro de Salud para familias de Huejutla y de municipios aledaños (Redacción, página 
3A) 
Uno más Uno-Nuevo centro de salud para familias de Huejutla (Redacción, página 05) 

El Independiente-Atiende 39 controversias comisión de gobernación del Congreso local: La comisión de 
gobernación del Congreso local analiza 39 asuntos, de los cuales 10 por ciento son conflictos por límites territoriales y 
confrontaciones al interior de asambleas municipales, dos de ellos pendientes de la anterior Legislatura. Luego que el alcalde 
de Tlaxcoapan, Miguel López Hernández acusó al Congreso de no aclarar límites entre Tula y Atitalaquia, donde están los 
terrenos de la refinería Bicentenario, los diputados pasaron la responsabilidad al Tribunal Superior de Justicia. Miguel Romero 
Olivares, presidente de la comisión de gobernación, argumentó que al abandonar uno de los municipios la negociación en el 
Congreso, la controversia pasó al Poder Judicial. La anterior Legislatura presidida por el priista Ramón Ramírez Valtierra 
reunió a los integrantes de las asambleas de Atitalaquia y Tlaxcoapan, sin lograr acuerdos. El conflicto por terrenos limítrofes 
entre La Estancia, localidad de Chilcuautla y El Alberto, comunidad de Ixmiquilpan, está en manos del gobierno del estado, 
mientras que los diputados platicaron con asambleas municipales. Fue un decreto del Congreso local que dio certeza legal de 
las 82 hectáreas a los habitantes de Chilcuautla, pero al ampararse en tribunales el Alberto señaló que diputados 
sobrepasaron sus funciones y el caso quedó de nueva cuenta en el aire. Hasta el momento no ha llegado petición al Congreso 
de presidentes municipales de Pachuca y San Agustín Tlaxiaca para resolver controversias por límites territoriales donde está 
asentada la Ciudad del Conocimiento. Además, la comisión de gobernación sostuvo reunión con la asamblea de Nicolás 
Flores, luego que pidiera asesoría para resolver controversia por linderos entre dos comunidades. La disputa entre el regidor 
Armando Mera y el presidente municipal Alfredo Zúñiga Avilés provocó que el cabildo no cumpliera con el presupuesto de 
ingresos, por lo que continúan vigentes montos de años anteriores para obra pública. (Víctor Valera, página 02) 

P L A N O       M U N I C I P A L 
El Independiente-Anuncia alcaldía de Pachuca arranque de Centro de Control Municipal C-2: Con más de 50 
cámaras de vigilancia, en próximos días entrará en funcionamiento el centro de control municipal C-2, que operará desde la 
sede de la Secretaría de Seguridad Pública de Pachuca, con el propósito de que los habitantes reporten emergencias. 
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En una primera etapa, cerca de 15 personas formarán parte del C-2 que brindará atención las 24 horas del día los 365 días 
del año, en estrecha comunicación con Seguridad Pública del estado. Tal centro de control representa inversión cercana a los 
10 millones de pesos; sin embargo la alcaldía prevé que incremente con el paso del tiempo, porque analiza tener cobertura 
con más de 400 cámaras en el municipio. Así lo anunció el presidente municipal Eleazar García Sánchez, quien agregó que 
están listas cámaras y pantallas que permanecerán sincronizadas con las del centro de control, comando, comunicaciones y 
cómputo (C-4). “Ya se tienen las cámaras en pantalla del C-4 sincronizadas con nosotros, e incluso podemos tener acceso a 
su operación, de tal forma que hoy tenemos más de 50 cámaras visualizadas en el C-2.” García Sánchez expresó que en 
próximos días dará a conocer nomenclatura telefónica, que será línea exclusiva donde el centro de control recibirá llamadas 
de alerta del municipio para dar respuesta inmediata a peticiones ciudadanas. Están listos “módulos, computadoras, personal 
capacitándose, en dos o tres semanas estaremos en la disposición de anunciarlo de manera formal para que lo conozcan”. 
Anunció la intención de colocar cámaras de video en inmediaciones de algunas escuelas del municipio, para fortalecer el 
panorama visual y brindar mayor atención en el tema de seguridad. “Estoy convencido que tenemos que dar respuesta 
inmediata, vamos a convertirnos en el primer municipio de Hidalgo en tener centro de control de buen nivel, con alta 
tecnología y personal capacitado.” (Redacción, página 06) 
 
Síntesis-Invertirán 10 mdp para el nuevo C-2 (Adriana Ramírez, página 02) 
Uno más Uno-En breve abrirán Centro de Control Municipal C-2 (Redacción, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Saliendo al paso: La semana que concluyó fue dura en cuanto a noticias para el estado de Hidalgo, sobre todo en lo que 
tiene que ver con los proyectos de gran envergadura y por los que se estaba peleando políticamente desde hace más de un 
sexenio con el único fin de atraer inversión y empleo para los hidalguenses. Me queda claro que los temas torales de la 
administración federal no son las necesidades de un estado en particular, sea cual sea, pues para eso existen los gobiernos 
locales; sin embargo, Hidalgo es una entidad castigada históricamente por la injusticia social de los proyectos nacionales y no 
era necesario que una vez más se justificara la no llegada de obras como el aeropuerto y la refinería. Y no nos engañemos, 
tampoco venían a ser las salvaciones para cientos o miles de hidalguenses que buscan empleos mejor remunerados o para los 
profesionistas que egresan por puñados cada semestre en las universidades e institutos tecnológicos y politécnicos de la 
entidad. Hidalgo, me queda claro, ha hecho su trabajo. Se destinaron espacios y tiempos políticos, sociales y económicos para 
detonar infraestructura y hasta caprichos presidenciales que en su momento se llegaron a dar (tema de la refinería 
Bicentenario, terrenos entre Salamanca y Tula, disputa ejidal por quien compraba más barato y más rápido) y que con el 
tiempo no conllevaron a nada más a que a dádivas temporales que ahora se han esfumado. También es cierto que el actual 
gobierno federal llegó con planes diferentes; los mismos que se contraponen a la esperanza de desarrollo que demandaban 
los habitantes del estado y no por que no sean atendidas sus demandas sino porque no hay espacio presupuestal para 
planeación de infraestructura como un nuevo aeropuerto o una nueva refinería. Al gobierno de Francisco Olvera Ruiz le tocó 
sin duda enfrentar una de las situaciones más difíciles como la de salir al paso de este tipo de afrentas, por así llamarlas, 
sobre la obra pública comprometida aún desde antes de que llegara al poder. A poco más de un mes de lo que será su cuarto 
informe de gobierno, el mandatario tiene su agenda de temas enfocada a los proyectos estatales que se planearon desde su 
arribo al Ejecutivo en 2011 como lo son el Tuzobús, la Ciudad del Conocimiento y la Cultura, el tema de género, la 
reconstrucción de caminos y carreteras, y la apertura de escuelas, hospitales y centros de salud que, básicamente, son las 
principales obras de la administración actual. Será complicado desimpregnar del imaginario colectivo la idea de que el 
aeropuerto y la refinería ya no son cosas de relevancia para el estado, sin embargo y siendo realistas, jamás lo fueron. Y no 
por falta de voluntad política sino porque nunca se tuvo la certeza de que serían una realidad, pues dependían de sus 
principales promotores que eran los antiguos integrantes del gabinete federal, hoy ex funcionarios olvidados en el Senado o 
en su partido, que no les interesa en lo más mínimo lo que piensen los hidalguenses. 

(Eduardo González, página 03) 

El Reloj-La Hora en Punto… 
 
¿Geraldina para Huejutla?:  
(Edmundo Pineda, página 07) 
Vía Libre-deslinde… 
 
CNOP, guardar las formas: Se cumplió el primer paso para el relevo de Alfredo Tovar Gómez como secretario general de la 
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Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) en Hidalgo al establecerse las comisiones que conducirán el 
proceso electoral que culminará en 30 días con la elección de Ramón Vicente Diez quien se ha desempeñado en diferentes 
cargos y en su única incursión electoral en el 2010 como candidato a diputado local por Pachuca I, fue derrotado. En 
protocolaria ceremonia se reconoció la labor de Tovar Gómez, lo relevante fue que se procede estatutariamente y que el inicio 
del proceso electoral estuvo arropado aunque se esperaba un evento mayor que sirviera para conocer que trabajo se realizó 
en la gestión que termina y el sucesor en qué condiciones recibirá al sector popular del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI). Porque el PRI debe afinar sus estructuras ante el compromiso electoral del primer domingo de 2015 en que se 
efectuarán las intermedias federales que son vitales para el proyecto de gobierno del presidente Enrique Peña Nieto y en las 
que el compromiso de la dirigencia de este partido es mantener a Hidalgo como bastión luego de los dos triunfos de carro 
completo. Para dirigentes partidistas y ex secretarios generales de la CNOP Hidalgo este sector se fortaleció en los últimos 
años atendiendo organizaciones que incluso llegaron a coquetear con otras opciones políticas ahora con este proceso se 
buscará no sólo que la elección sea legal sino legitima aunque el nombre de Ramón Vicente Diez es quien encabeza la lista de 
aspirantes. Ahora la atención se centra en el futuro de Alfredo Tovar Gómez y como su sucesor aprovecha el capital político 
institucional que recibirá como los hizo el ahora ex secretario general de su antecesor Víctor Kanan Huebe para fortalecer al 
sector popular priista. 

(Alberto Witvrum, página web)  

Crónica-Vocales Extraviadas… 
 
Aterrizaje: Tres sexenios estatales pasaron desde el sueño de anclar en tierras hidalguenses una base aérea y con ella un 
desarrollo industrial, de comunicaciones y habitacional. En los últimos días los medios informativos de Hidalgo y algunos 
nacionales consignaron que en definitiva ese proyecto quedó desechado, hicieron interpretaciones, análisis y hasta vaticinios 
con base en esa lamentable verdad. Las autoridades estatales reconocieron pero también destacaron las bondades que 
generan la llegada de otras inversiones a la entidad, incluso dentro del polígono territorial que en un principio estaba 
destinado a albergar el aeropuerto alterno a la Ciudad de México, como se le nombró en primera instancia. Soy partidario de 
enfrentar con ingenio y empeño las adversidades, pero en este caso no podemos perder de vista que el saldo es negativo, 
basta colocar en la balanza de la comparación los activos invertidos durante tantos años contra los magros resultados, el 
efecto es claro. Quizás por eso, pocos analistas y medios informativos retoman o recuerdan que la actual deuda pública de 
Hidalgo, que hoy ronda los 5 mil 351 millones de pesos -según la última declaración pública del secretario de Finanzas, 
Aunard de la Rocha- inició con un préstamo solicitado para comprar mil 400 hectáreas en la zona sur de Pachuca, tierras 
donde nos dijeron que sería construido un aeropuerto. Cierto es que tal suma creció debido a otros empréstitos, pero un 
mínimo sentido financiero marca que un endeudamiento de este tamaño requiere: a) atención permanente, b) incide en la 
planeación presupuestaria, c) obstaculiza la posibilidad de acudir a nuevos financiamientos. Tres factores que cada 12 meses 
se agudizan en el ejercicio público. En los últimos cuatro años la administración estatal “apretó las tuercas” al gasto oficial, 
renegoció los términos de pago al endeudamiento para mantener sanas las finanzas públicas, pero también se enfrentó al 
reducido flujo de recursos federales, dando como resultado un presupuesto famélico del cual disponer para atender TODO. 
Para mí una de las decisiones más difíciles y loables del actual gobierno estatal es ajustar al mínimo el gasto y “decir no” a 
cualquier posibilidad de dispendio, medida políticamente poco redituable pero responsable. Los efectos de tal estrategia son 
notorios por ejemplo en grupos políticos y sociales de todo el estado, acostumbrados a obtener recursos extorsionando con 
amenazas de estallidos sociales; ellos son los más ofendidos y no pierden oportunidad para demeritar cada acción oficial. Con 
la certeza de lo que no se tiene es posible construir mucho más rápido y llegar más lejos, pues siempre será mejor dejar de 
soñar con “aviones en el aire”, cuidar los recursos que sí tenemos e invertir en el bienestar de la mayoría aunque sean obras 
de bajo impacto político. 

(Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que los estira y afloja en el PRD de Hidalgo cada día se acentúan más, debido a las negociaciones para renovar la 
dirigencia estatal del partido, que aunque será en poco más de dos meses, también es cierto que conlleva mayor 
responsabilidad y beneficio debido a que el próximo año habrá elecciones para diputados federales. Dicen que más que la 
dirigencia del partido lo realmente valioso es la candidatura, por lo que los grupos de José Guadarrama, Isidro 
Pedraza y Luciano Cornejo, están en negociaciones para ver quién se queda con la dirigencia y quién con la candidatura. 

: Que quienes también ya se pusieron a trabajar en el tema de género son los panistas del estado, quienes apenas el fin de 
semana tuvieron un curso, principalmente dirigido a mujeres para que puedan formar parte de una dirigencia municipal de su 
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partido, Dicen que las puertas están abiertas a cualquier militante mujer que quiera dirigir al blanquiazul en su municipio, 
aunque lo malo es que primero tendrán que pasar por la aprobación del dirigente estatal, Alejandro Moreno, a quien le 
gusta encomendar el trabajo a sus amistades. 

: Que de plano ya tildaron de loco a Mario Gerardo Jagüey, delegado de la comunidad La Joya, en Ixmiquilpan, debido 
a que no conforme con la cuota anual que exige a los transportistas que cruzan por dicha comunidad, ahora les exige una 
indemnización por los gastos que generó el plantón que hicieron habitantes de ese lugar para no dejar pasar a los choferes 
del transporte público. Parece que las pláticas que ha sostenido el líder comunal con el director de gobierno de la 
región Ixmiquilpan, Elmer Céspedes, han servido para nada, pues hasta la fecha no autoridad ni municipal ni estatal que 
contenga las locuras del líder de la citada comunidad y sus seguidores. 

: Que será esta semana cuando se dé el veredicto sobre el caso de la regidora de Molango Lucina Hernández, a quien 
acusan de arrojar ácido a una habitante de dicho municipio. Al igual que con el ex alcalde deTepehuacán será en una 
reunión secreta en el Congreso en donde se decidirá el futuro de la funcionaria, aunque dicen que por las pruebas 
aportadas, todo parece indicar que sí habrá desafuero. 

 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“En la delegación de la Secretaría de Economía nos estaban diciendo que si no intervenía el gobierno del estado, que si no 
había interés por parte del gobierno del estado, era muy difícil que saliera el recurso” 
Mateo Linaza Ayerbe 
Presidente de la Comisión de la Ruta de las Haciendas Pulqueras en el Altiplano. 
 
 “Eso es falso, es la misma deuda, por eso me queda claro que los perredistas, encabezados por Barbosa en el Senado, lo 
entendieron con toda prudencia y con toda claridad. Las cosas quedan igual” 
Omar Fayad Meneses 
Senador por Hidalgo, sobre los pasivos laborales que tienen Pemex y la CFE. 
 
 “Tendrán que llegar a un acuerdo los principales actores de cada corriente: José Guadarrama Márquez, el senador Isidro 
Pedraza Chávez y el diputado local Luciano Cornejo Barrera. Se dividen el poder entre ellos tres” 
Teresa Samperio León 
Militante perredista sobre las negociaciones de líderes en el partido. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que todo indica que la bancada del Partido Nueva Alianza en el Congreso de Hidalgo se extinguiría, pues su ex coordinadora 
de fracción, María Eugenia Coradalia Muñoz, junto con sus compañeros diputados Dolores López Guzmán y Sandra Hernández 
Barrera, en cualquier momento pudieran declararse independientes y dejar solo al ahora coordinador Víctor Trejo Carpio. Lo 
interesante del caso será saber para qué lado jalarían los casi seguros tres ex panalistas y si Trejo conservaría el cargo por el 
cual “trabajó” tanto, para coordinarse con su secretaría. 

que con la única postulación del senador nayarita Manuel Jiménez Cota a la dirigencia nacional de la Confederación Nacional 
Campesina (CNC), quien se registró el viernes pasado para dirigir a ese sector agrario del Partido Revolucionario Institucional, 
la atención de muchos políticos estará centrada en que hidalguenses serán tomados en cuenta para formar parte del nuevo 
comité nacional, el cual entrará en funciones a finales de agosto, cuando se realice el de ese sector del tricolor. 

que los vecinos de varias colonias de la capital del estado se inconformaron ante pasividad de la Secretaría de Obras Públicas 
de Pachuca, ante el sinnúmero de baches en las calles que no han sido reparados. En distintos medios aparece la foto de su 
titular Víctor Bautista supervisando los trabajos de bacheo, pero el caso es que el problema sigue sin resolverse por todas 
partes, desde colonias populares y residenciales de la capital estatal. 

que el pasado fin de semana el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Ricardo Crespo Arroyo, acudió a la 
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toma de protesta del nuevo Comité Municipal en el municipio perredista de Huazalingo, el evento resultó más triste que un 
velorio. Así que en los municipios donde no gobierna el PRI, las cosas no le pintan tan bien Crespo Arroyo. 

que luego de que el ayuntamiento de Pachuca modificó el programa Alcoholímetro, los policías encargados de aplicar las 
pruebas han desatado temor y corrupción en el programa que se decía era incorruptible. Resulta que los elementos, a 
quienes se les ha encargado la aplicación de la prueba, piden, a quienes están cerca del límite, dinero, de lo contrario los 
amagan con señalar que no pasaron la prueba. Sería ahora importante que la alcaldía y la policía estatal realicen estos 
operativos con personal capacitado y evitar que los elementos policiacos sean quienes realicen las pruebas. 
  
(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:   
 
Diferentes estrategias en seguridad: Sedena despliega 6 mil elementos, Horacio Franco despliega jazz 
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena a todo volumen que el representante legal de la empresa Cercas y Alambrados Tepozoyucan busca 
afanosamente al procurador ambiental de Hidalgo, Salvador Aguilar Rivera, para que pague más de 70 mil 
pesos que quedó a deber por la instalación de 442 metros lineales de malla ciclónica y un portón en su 
domicilio, ubicado en el municipio de Cuautepec. 

A dos años de que se realizaron estos trabajos, es la fecha que el funcionario no responde a las constantes llamadas que los 
acreedores le han hecho tanto a sus teléfonos celulares como a su oficina. 

Ante ello, los afectados optaron por solicitar la intervención del gobernador Francisco Olvera Ruiz, a quien esta semana 
entregaron un oficio con la explicación del caso, con copia al titular de la Semarnath, Honorato Rodríguez Murillo; a la 
contralora estatal, Flor de María López González, y al procurador general de la República, Jesús Murillo Karam. 

A pesar de los nuevos lineamientos que deben cumplir los “pueblos mágicos” del país para mantener el título, así como los 
municipios que aspiran a obtener el distintivo, la Secretaría de Turismo de Hidalgo no sólo confía en que Mineral del Monte, 
Huasca, Mineral del Chico y Huichapan conserven la categoría, sino también en que Villa de Tezontepec, Omitlán y Tecozautla 
se incorporen a la lista. 

La dependencia ya prepara las carpetas técnicas correspondientes, las cuales serán entregadas a la Sectur federal después 
del 27 de septiembre, una vez que sean presentadas las nuevas reglas de operación. 

Ser “pueblo mágico” permite “bajar” de la federación importantes recursos económicos para obras y acciones. Actualmente, 
por ejemplo, existe una gran bolsa de cuatro mil millones de pesos a distribuirse entre los municipios que poseen la 
denominación. 

La inminente conversión de los pasivos de Pemex y CFE en deuda pública generó preocupación en actores políticos locales, 
incluso de los partidos que impulsaron la propuesta, PRI y PAN. Argumentan que el pago de estos casi dos billones de pesos 
con dinero del presupuesto podría generar aumento de impuestos o incrementar la deuda pública del país, lo que implicaría 
disponer de menos recursos para obra pública y programas sociales. 

(Redacción, página web)  
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Contar con infraestructura hospitalaria para atención de toda la población que así lo requiera, y en el caso particular de sus 
derechohabientes, es uno de los objetivos de la delegación del ISSSTE en la entidad. Bajo esta perspectiva anuncia un 
importante logro mediante la gestión de recursos millonarios para la próxima edificación de una nueva clínica que brindará 
servicios en la capital del estado. Dicha acción forma parte de los compromisos establecidos por el presidente Peña Nieto. 
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(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-: Marco Escamilla. Muy atento de las necesidades que implica el sector, para el director general del Hospital del 
Niño DIF no existen obstáculos cuando se trata de ofrecer calidad y calidez a los pequeños que requieren de cualquier 
servicio. Por ello Escamilla Acosta logró posicionar al organismo como uno de los mejores no sólo del estado sino a escala 
nacional, lo cual es reconocido por diversas autoridades. 
 
Abajo-: Ramón Vicente Diez. Pese a formar parte de los priistas siempre presentes en todo tipo de eventos y actos 
protocolarios, el coordinador de la Unidad de Desarrollo Regional de Pachuca carece de estrategias que le permitan despuntar 
como funcionario de trabajo. No obstante, dicha presencia es utilizada para posicionarse rumbo a los futuros procesos 
electorales, por ello pierde de vista lo importante de su labor. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
CASUALIDAD 
Un autobús de pasajeros fue abandonado en la carretera a Tulancingo la mañana del pasado sábado, 
obstruyendo ambos sentidos. 
El pesado vehículo permaneció ahí por más de 45 minutos hasta que la policía acudió al lugar para retirarlo. 
Luego de tres horas inició un operativo en la zona para tratar de identificar a los autores del hecho, lo cual es más que 
sospechoso; sin embargo, no se dio una versión oficial por este asunto. 
 
VACACIONES 
Sólo dos sesiones más restan a al periodo ordinario de la LXII Legislatura local. 
Entre los temas que se atenderán esta semana en el Poder Legislativo estatal se cuenta el posible desafuero de 
la regidora de Molango, Lucina Hernández Aniceto, acusada de lanzarle ácido al rostro a tres personas, entre 
ellos a un menor de edad. 
Una vez que los diputados resuelvan sus pendientes nombrarán a una comisión permanente y declararán concluidos los 
trabajos de su primer año de gestión. 
 
JACALA 
Este martes el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, visitará la región de Jacala acompañado por su 
gabinete y por el diputado local Javier Amador. 
Además de inaugurar obras de infraestructura, entregará apoyos a diversas localidades de la zona como parte de los 
compromisos que adquirió en su campaña. 
 
RUMORES 
Con la llegada de Víctor Trejo Carpio a la coordinación parlamentaria de Nueva Alianza en el Congreso local, 
los rumores de más cambios al interior de la bancada incrementan, tales como la posibilidad de que la suplente 
de María Eugenia Coradalia Muñoz Espinoza asuma la diputación en su lugar, sobre todo porque a María del 
Carmen Ocampo Aive la relacionan con el grupo de Sinuhé Ramírez Oviedo, líder de la sección XV del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- México niega asilo a niños migrantes: Hace un mes Roque se quiso matar en el albergue para menores 
fronterizos del Sistema de Desarrollo Integral de la Familia (DIF) de Tapachula. El salvadoreño de 17 años plegó la sábana de 
su cama a manera de cuerda. Un extremo lo sujetó al ventilador del techo, el otro lo amarró a su cuello. El muchacho que 
huyó de la violencia de su padrastro y de las amenazas de muerte de pandilleros en su país, al que la Comisión Mexicana 
de Ayuda a Refugiados (Comar) le rechazó su solicitud de asilo en marzo pasado y que sufría bullying en el albergue por 
su bisexualidad, se colgó del ventilador. Roque comenzaba a asfixiarse cuando alguien entró a su habitación e impidió su 
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muerte. “Analizando mi vida, ya no quería vivir”, dice en el albergue no gubernamental en el que ahora permanece y del que 
se omite el nombre.  Diego Lorente, director del Centro de Derechos Humanos Fray Matías de Córdova —en Tapachula—, 
quien acompaña legalmente al salvadoreño, asegura que su caso ejemplifica la política mexicana de detención y deportación 
sistemática de menores centroamericanos no acompañados. Detalla que en 2013 se detuvo en México a 9 mil 893 menores, 
“de los cuales 50 obtuvieron refugio”, se deportaron 8 mil 350 (84% del total de niños) y el resto, mil 493, tendrían familiares 
con estatus diversos en el país. Lorente indica que se desconoce a cuántos de los 7 mil 600 menores centroamericanos no 
acompañados deportados de México en lo que va de 2014 se les negó un debido proceso de asilo y se les deportó a pesar del 
riesgo que corrían sus vidas.  Carlos Flores, de la organización hondureña Casa Alianza, que ha participado en el registro de 
6 mil 400 menores repatriados de México a Honduras en este 2014, estima que 40%, unos 2 mil 300, migraban solos, y en 
general se les ocultó información del estatus de refugio. “Sólo a uno de cada 10 menores le dijeron en México que tenía 
derecho al asilo”, dice desde Honduras, el principal país expulsor de menores en la región y que, según la Organización de 
Naciones Unidas (ONU), tiene la mayor tasa de homicidios del mundo: 90.4 por cada 100 mil habitantes.  EL 
UNIVERSAL buscó una entrevista sobre este tema con la Comar, órgano desconcentrado de la Secretaría de Gobernación, 
pero no hubo respuesta. (Laura Castellanos, primera plana). 

La Jornada- CEESP: el atorón económico, sin visos de salida este año: Bajos salarios en los nuevos empleos y 
pérdida del poder adquisitivo de los trabajadores inciden en que el consumo interno, motor de la economía, se mantenga 
débil, advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (Ceesp) al recortar de 2.8 a 2.5 por ciento su pronóstico 
de crecimiento económico para este año. Además de que no se perciben indicios de que el consumo mejore y de que las 
reformas aprobadas tengan un efecto importante este año, la posibilidad de que la economía logre una tasa de crecimiento 
cercana a 3 por ciento es muy limitada, indicó. A través de su análisis semanal, el organismo previó que también el Banco de 
México corregirá a la baja su pronóstico de crecimiento económico, una vez que se conozca la encuesta entre especialistas 
privados que aplica a finales de este mes. El Fondo Monetario Internacional (FMI) ya se anticipó a recortar de 3 a 2.4 por 
ciento su pronóstico de crecimiento para México. Apenas en mayo pasado la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 
ajustó a 2.7 por ciento su pronóstico de crecimiento para este año. El Ceesp acusó que la inversión sigue siendo la gran 
ausente en la economía nacional, porque aunque la aplicada por el gobierno federal muestra tasas de crecimiento real de dos 
dígitos, su efecto sobre la actividad económica no se ha reflejado y las cifras sobre infraestructura mantienen variaciones 
negativas. La debilidad que mantiene el consumo se puede relacionar con dos factores: por una parte al hecho de que la 
capacidad adquisitiva del salario mínimo real sigue perdiendo fuerza. De enero a junio del presente año acumuló una pérdida 
real de 0.2 por ciento, la cual podría elevarse si se toma en cuenta que la inflación ya volvió a colocarse en la línea de 0.4 por 
ciento en la primera quincena de julio, explicó. El segundo factor que ha incidido en la debilidad del consumo se relaciona con 
los bajos salarios que se ofrecen en las nuevas contrataciones. Un ejemplo se desprende de los resultados que muestran los 
establecimientos comerciales al menudeo, donde se aprecia que mientras el personal ocupado sigue creciendo, las 
remuneraciones por persona ocupada acumularon cuatro meses seguidos con variaciones negativas, afirmó el organismo. El 
Ceesp recurrió a los resultados más recientes sobre la inflación, las ventas minoristas y el indicador global de la actividad 
económica (IGAE) divulgados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía en los últimos días para sustentar su 
decisión de recortar su pronóstico económico. Recordó que el IGAE, al que se considera una aproximación del producto 
interno bruto (PIB), tuvo un crecimiento de 1.4 por ciento en mayo pasado en comparación con igual mes de 2013. Incluso 
consideró que dicho comportamiento está en línea con la expectativa de que su ritmo de avance mejoraría a partir del quinto 
mes, después de la debilidad que tuvo en los primeros meses y los efectos estacionales del periodo vacacional de Semana 
Santa en marzo y abril. Sin embargo, advirtió que tal ritmo de avance está muy alejado de las expectativas de especialistas 
consultados por el Banco de México a principios de mes, ya que anticiparon un crecimiento de 2.14 por ciento del PIB en el 
segundo trimestre de 2014. Para que tal crecimiento se alcance, el IGAE tendría que haber registrado un crecimiento mensual 
de 3 por ciento en promedio en mayo y también en junio. Así que dado que en mayo sólo reportó un avance de 1.4 por 
ciento, sería necesario que en junio aumentara 4.3 por ciento para que se cumpliera la expectativa de los especialistas. 
Estado de derecho ausente 
Sin embargo, la posibilidad de que esto suceda es limitada, sobre todo cuando el consumo, que debería ser el principal motor 
del crecimiento, sigue mostrando una importante debilidad, dijo. Aunado al desempeño del IGAE, destacó que las ventas al 
menudeo en su ajuste por estacionalidad mostraron una disminución mensual de 0.6 por ciento, aunque en términos anuales 
crecieron 1.6 por ciento. Abundó que reportes de la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio indican que en junio las 
ventas siguieron debilitándose. En contraste, ponderó que las señales de recuperación económica en Estados Unidos pueden 
generar un mayor beneficio para el aparato productivo del país. Prueba de ello es que, en contraste con los otros indicadores 
referidos, las exportaciones mexicanas crecieron 7.7 por ciento durante junio. Con todo, insistió en que la debilidad del 
mercado interno seguirá siendo un factor importante que limite un mayor avance, mientras no crezca la inversión, que al final 
de cuentas es el origen de más empleos. A todos los argumentos económicos anteriores, el CEESP agregó una queja sobre lo 
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que consideró ausencia del estado de derecho, al señalar que prevalece la incertidumbre sobre proyectos en los que podría 
participar el capital privado o en los que se mantiene restringido su acceso. (Susana González, primera plana) 

Excélsior- Pagan 380 mdp... para no dar clases; sólo 6 estados, sin maestros comisionados: Autoridades educativas del país 
pagaron 380 millones de pesos a más de 11 mil profesores comisionados, entre enero y marzo de este año, a pesar de que la 
figura está prohibida por la reforma constitucional en la materia desde septiembre de 2013. De acuerdo con los reportes 
estatales de las nóminas, la Secretaría de Educación Pública (SEP) tuvo que desembolsar mensualmente 126 millones 506 mil 
123 pesos para cubrir el salario de maestros comisionados al sindicato, a funciones administrativas, políticas y culturales en 
los municipios e incluso a labores de promoción de la cultura y el deporte para los gobiernos estatales, actividades por las 
cuales no laboran en las aulas. Los recursos, que provienen del Fondo de Aportaciones para la Educación Básica (FAEB), 
están incluso incompletos, pues ocho estados no informaron a la SEP el pago de comisionados correspondiente al primer 
trimestre de 2014, de modo que se desconoce cuántos docentes de esos estados omisos cobraron su sueldo íntegro, pese a 
no haber dado clases. Durante el periodo referido, sólo 23 entidades federativas entregaron el reporte trimestral solicitado 
por la SEP, de las cuales 17 presentaron la lista de comisionados de ese periodo, mientras que las otras seis –Estado de 
México, Guerrero, Chiapas, Baja California Sur, Nayarit y Querétaro– dijeron no tener maestros en comisión. Entre los casos 
que ilustran cómo opera el pago de salario a docentes que no dan clases están el de un profesor que, según la nómina, 
labora para el sindicato como “auxiliar de usos múltiples y estacionamiento”, actividad que le permitió ganar 27 mil 161 pesos 
en tres meses. Otra profesora percibió en este periodo 23 mil 862 pesos por desempeñar funciones de niñera, y otro maestro 
cobró 39 mil 291 pesos por una labor no especificada dentro de una presidencia municipal. 
Paga la SEP a 11 mil maestros sin trabajar 
Ocho estados no entregaron información sobre fantasmas; seis entidades afirman no tener  profesores fuera de las aulas. 
De enero a marzo de 2014, la SEP pagó 380 millones de pesos a más de 11 mil maestros comisionados, a pesar de que la 
Reforma Educativa lo prohíbe desde septiembre de 2013. Los reportes estatales de las nóminas de personal comisionado 
indican que, en total, la dependencia federal tuvo que desembolsar mensualmente 126 millones 506 mil 123 pesos para pagar 
el salario de profesores comisionados al sindicato, a funciones administrativas, políticas y culturales en los municipios e 
incluso a labores de promoción de la cultura y el deporte para los gobiernos estatales. Esos recursos que provienen del Fondo 
de Aportaciones para la Educación Básica (FAEB) están incluso incompletos, pues ocho estados no informaron a la SEP el 
pago de comisionados correspondiente al primer trimestre de 2014, de modo que se desconoce cuántos docentes 
comisionados de esos estados omisos cobraron su sueldo íntegro, pese a no haber dado clases. El Censo de Escuelas, 
Maestros y Alumnos de Educación Básica que hizo el INEGI indica que en el país hay 30 mil 695 maestros comisionados o con 
licencia, quienes cobraron su sueldo completo, pese a no dar clases, y que según el mismo secretario de Educación Pública, 
Emilio Chuayffet, detectarían caso por caso, porque “eso es ilegal” y deben atacar esa fuga de salarios que “por décadas han 
persistido en el magisterio nacional”. Pero en el primer trimestre del presente año, sólo 23 entidades entregaron el reporte 
trimestral solicitado por la SEP, de los cuales 17 presentaron la lista de comisionados de ese periodo, mientras que los otros 
seis estados señalaron no tener maestros en comisión. Esas entidades fueron Estado de México, Guerrero, Chiapas, Baja 
California Sur, Nayarit y Querétaro. Desde septiembre de 2013, la Ley del Servicio Profesional Docente estableció que ningún 
profesor comisionado a otras funciones, especialmente sindicales, debe recibir su sueldo si no está cumpliendo una labor 
educativa. Sin embargo, durante el primer trimestre de 2014, la secretaría siguió pagando los salarios de docentes que no 
dan clases, pero que cobran sólo por tener plaza magisterial, situación que representó un gasto de 379 millones 518 mil 369 
pesos, además de los salarios a maestros suplentes que dan clase en sustitución de los comisionados. 
Ejemplos 
De los 23 estados que presentaron el informe de los docentes comisionados, Chihuahua es quien tiene el mayor número de 
profesores bajo esa situación y que representa el mayor monto al erario, pues suman tres mil 365 plazas en comisiones, 
equivalentes a un gasto de 114 millones 048 mil pesos de enero a marzo de 2014. Entre esos comisionados, la nómina 
muestra que el maestro Luis Fernando Sánchez Marinelarena cumple labores para el Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) como “auxiliar de usos múltiples y estacionamiento”, actividad que lo sacó de las aulas, pero que le 
permitió mantener un ingreso de 27 mil 161 pesos en tres meses, es decir, poco más de nueve mil pesos cada 30 días. Otro 
ejemplo de comisionado sindical en Chihuahua es Gilberto Solís Argüelles, quien cobró un total de 61 mil 841 pesos en ese 
periodo, que equivale a 20 mil 613 pesos al mes, por dos plazas magisteriales, que le impidieron estar frente a grupo, ya que 
desempeñaba tareas para el SNTE como auxiliar del Colegiado de Organización. Guanajuato es la segunda entidad con el 
monto más alto para el pago a comisionados, ya que la Secretaría de Educación Pública transfirió al gobierno de la entidad 
101 millones 62 mil pesos para el sueldo de tres mil 136 maestros que cobraron sin dar clases, por estar desempeñando 
tareas fuera de las aulas, como Rosa Amezquita, quien cobró en ese trimestre 23 mil 862 pesos por labores de niñera, 
aunque el estado no indica en dónde desempeña ese trabajo. Si bien Zacatecas sólo presentó dos profesores comisionados, 
sus funciones fuera de las aulas representaron 86 mil 188 pesos, pues Guadalupe Flores recibió un sueldo de 39 mil 291 
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pesos por tres meses, aunque en vez de estar en las aulas cumple una labor dentro de la presidencia de Mazapil, que el 
estado no especifica, y lo mismo ocurre con Gabriel Morales Torres, quien cobró 46 mil 896 pesos de enero a marzo de 2014, 
pese a estar desempeñando un cargo en la Secretaría General de Gobierno del estado en vez de dar clases. Oaxaca reportó 
161 maestros comisionados a funciones sindicales de la sección 22 de la CNTE, quienes representaron un gasto superior a los 
cuatro millones de pesos, sin detallar qué actividades desempeñan en la coordinadora, mientras que el gobierno de Hidalgo 
reportó 629 comisionados, quienes cobraron 23 millones 514 mil pesos por tres meses sin dar clases, ya que están 
comisionados al SNTE de la entidad, en funciones de apoyo administrativo y para proyectos educativos. Aunque los estados 
están obligados por el artículo 73 de la Ley General de Contabilidad Gubernamental a entregar de manera trimestral la 
información de sus nóminas magisteriales, las ocho entidades que no cumplieron son Aguascalientes, Coahuila, Puebla, 
Quintana Roo, San Luis Potosí, Tamaulipas, Veracruz y Yucatán. (Lilian Hernández, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
Imagina el PRI un tren… ¡Privado!: Para 2015, el PRI muere de ganas por arrebatar al PRD su preponderancia enl a 
Asamblea y en las jefaturas delegacionales del DF. Si no fuera quien maquinó la intriga, su dirigencia nacional y la recién 
designada en la capital hacen todo, empezando por el juicio sumario y de espaldas a la presunción de inocencia, por 
aprovechar la indemostrada “trata de personas” que con artimañas “periodísticas” le fue colgada al desconfiable Cuauhtémoc 
Gutiérrez de la Torre. En abono de la insidiosa especie y con la coartada de pretender una certificación del Consejo Nacional 
para Prevenir la Discriminación, el PRI defeño realizó “un taller de sensibilización contra la violencia y la trata…”, se ufanó el 
nuevo líder, Mauricio López Velázquez. Y por su ansia loca de votos cometió inclusive la imprudencia de tratar de descalificar 
el proyecto del viaducto de tres pisos (de Santa Fe al Anillo Periférico) de Miguel Ángel Mancera, “porque excluye a los 
ciudadanos que viajan en transporte público…”. 

¡Chíngale! ¿Pensará que el ¡Tren Interurbano! que contempla el plan será para brindar un servicio… privado? 

(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  
 
Si yo fuera diputado, este lunes no les daría mi voto: Cuando todo estaba listo para sacar adelante las leyes 
energéticas en los términos conocidos y discutidos, los diputados nos dieron la sorpresa de que, vía impuestos, el gobierno 
federal está presto a asumir un porcentaje de los pasivos laborales de Pemex y la CFE para apuntalarlas como empresas que 
puedan competir con las grandes corporaciones que arribarán una vez aprobadas las leyes. La decisión se endulza con el 
razonamiento de que el gobierno asumirá los pasivos, solo si las dos empresas y sus respectivos sindicatos modifican las 
condiciones de pensión y jubilación de los empleados de nuevo ingreso. Impecable la teoría. Con menos carga financiera, 
Pemex y la CFE tendrán más recursos para invertir en producción, productividad y venta. Podrán pelear de tú a tú con los 
gigantes y vencerlos en buena lid. Es decir, nosotros pagamos y el gobierno transforma los pasivos para que ganen México y 
los mexicanos. Muy bien, ¿pero cómo vamos a ganar? ¿Cómo y cuándo nos regresarán el dinero? Se habla de una baja en las 
tarifas eléctricas y el precio de los combustibles, aunque nadie se anima a fijar un calendario. Dependerá, explican, del 
aterrizaje de la reforma y el mercado. Se habla de energía limpia, ingreso de capitales, miles de empleos, una derrama 
económica no imaginada ni en los tiempos de la bonanza lopezportillista. ¿Y si las premisas no se completan, presidente Peña 
Nieto, secretario Videgaray, diputado Beltrones? ¿Si no tenemos energía barata para crecer? Si yo fuera diputado, no les daría 
hoy un voto a la palabra. Por qué tendría que dárselos. Así. 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que hoy, como era previsible, la discusión del paquete de leyes secundarias en materia energética se dará en dos 
escenarios: en el pleno de la Cámara de Diputados y en el exterior del recinto en San Lázaro, donde el PRD protestará contra 
las iniciativas, con Cuauhtémoc Cárdenas y Jesús Zambrano a la cabeza. 

Y quien logró el compromiso de PAN y PRI para que no haya vallas y pueda realizarse un mitin fue el coordinador 
perredista Silvano Aureoles, a cambio del suyo de que al término de su demostración, sin bloquear un solo acceso, los 
manifestantes se retiren. 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

13 de 16 

13 

:Que los senadores priistas, que coordina Emilio Gamboa Patrón, se alistan para recibir los dictámenes que envíen los 
diputados, quizá esta misma semana, para procesarlos sin cambios. 

Para subirlos al pleno, la idea es remitir de inmediato a comisiones las minutas y allanarse a la propuesta fiscal. 

:Que a propósito del Senado, los grupos parlamentarios ya definen los trabajos del próximo periodo de sesiones, que 
comienza en poco más de un mes. 

:Que la semana de descanso que se tomará el presidente Enrique Peña Nieto se convierte en una de mayor carga de 
trabajo en algunas de las dependencias. 

Con miras al segundo Informe de gobierno, la información deberá ser procesada en este periodo para que, a su retorno, el 
mandatario pueda afinar la redacción final y arranquen los preparativos para las posteriores jornadas de septiembre. 

:Que el subsecretario de Salud federal, Pablo Kuri, se quedó sorprendido por el buen resultado de la convocatoria Muévete, 
en la Ciudad de México. 

Claro que mucho contó la ayuda de La Sonora Dinamita y Merenglass, a cuyo ritmo se movieron más de 400 mil personas, 
entre ellas el titular local del área, Armando Ahued, quien mostró que lo suyo, lo suyo… es la medicina. 

:Que tanta es la burocracia en las delegaciones del DF en el tema de obras, que una organización civil que intentaba dar 
mantenimiento a lascebras en los cruces peatonales, simplemente no pudo hacerlo. 

A pesar de que la ONG México Previene ya tenía el permiso para realizarlo en calles de la Gustavo A. Madero, a la mera hora 
no lo pudo hacer porque quien encabezaba la Dirección Territorial en la demarcación renunció y había que hacer nuevas 
gestiones. 

 (Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
A San Vicente: El valle de Guadalupe es el conocido, el que se ha convertido en una atractiva ruta del vino; pero, en parte 
por la falta de agua, la producción se está mudando a San Vicente. El valle de Guadalupe se encuentra unos 30 kilómetros al 
este del puerto de Ensenada. Fue escenario del milagro de la producción vitivinícola de Baja California. Empresas como 
Domecq y Cetto empezaron ahí a producir vinos de calidad en gran escala en la década de 1970: Santo Tomás, la más 
antigua de las casas productoras de la región, tenía sus viñedos y casa vitivinícola en otro lugar, en el valle de Santo Tomás, 
al sur del puerto de Ensenada, aunque posteriormente también estableció viñedos en San Antonio de las Minas, en el valle de 
Guadalupe. Los vitivinicultores de Guadalupe han sido siempre muy eficientes. La transformación del valle, que cubrió de 
verdes vides una zona semidesértica, se ha logrado casi completamente con técnicas de riego por goteo. El acuífero, sin 
embargo, se está agotando. El proceso ha ayudado a dar a los vinos de Guadalupe un característico toque salino. La falta de 
agua se ha convertido en la principal pesadilla de los productores de Guadalupe. Parte del problema es que el valle es una 
zona semidesértica en que la precipitación, siempre escasa, ha venido disminuyendo como consecuencia del calentamiento 
global. A esto hay que añadir que una parte importante del agua del acuífero de Guadalupe se lleva al puerto de Ensenada 
para consumo de los habitantes de la ciudad. Algunos vitivinicultores han empezado en consecuencia a mudar sus 
producciones al valle de San Vicente, unos 90 kilómetros al sur del puerto de Ensenada. Cetto, el principal productor de vino 
de Baja California y del país, tiene ya más uva en San Vicente que en Guadalupe. Vinos de la Reina, un nuevo productor, ha 
realizado siembras extensas en la zona. La mayor abundancia de agua en San Vicente es la razón principal de esta mudanza. 
La otra es el precio. Guadalupe se ha puesto tan de moda que una buena hectárea de terreno agrícola puede costar hasta 50 
mil dólares. Llegan inversionistas de fuera que por cumplir el sueño de volverse vitivinicultores no chistan en pagar precios 
que los locales nunca habrían imaginado. En cambio los precios en San Vicente, aunque han subido en los últimos años, se 
encuentran en alrededor de 2 mil dólares por hectárea. Hoy hay por lo menos unas 70 u 80 casas productoras de vino en 
Guadalupe. Algunas son ya conocidas a nivel nacional e incluso internacional. Los productores del valle han competido 
exitosamente en concursos internacionales en que los vinos se juzgan en catas ciegas. Otros productores son minúsculos y 
compran a otros la uva para producir sus vinos. Guadalupe se ha convertido en un gran atractivo turístico. En todo el valle 
han surgido restaurantes y hoteles boutique de excelente calidad. Las fiestas de la vendimia, o del inicio de la cosecha de la 
uva en agosto, son uno de los festejos más populares del país. Todos los que viven en o de Guadalupe saben, sin embargo, 
que la falta de agua es un problema que pone en riesgo la propia existencia económica del valle. La reciente acre disputa por 
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una modificación del uso de suelo, que buscaba beneficiar a un empresario que quería desarrollar un conjunto habitacional, 
está íntimamente ligada al problema del agua. Mientras el turismo florece, la producción de vino, que le ha dado fama y 
fortuna a Guadalupe, empieza a mudarse a San Vicente y otros lugares. El valle de Guadalupe quizá encuentre que su 
vocación es ya más turística. Los viñedos pueden convertirse en una simple decoración para hoteles y restaurantes de lujo. 
Jubilación 
El trabajador mexicano inscrito en el IMSS obtiene una jubilación completa a los 65 años de edad. Ahora tendrá que 
subsidiar, sin embargo, la jubilación de los trabajadores de Pemex que se retiran a los 55 años y para la cual nunca se 
mantuvieron reservas financieras suficientes. 
  
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 
 
Pensiones de Pemex costarán 11 mil pesos a cada mexicano: Ya lo sabíamos: varios expertos habían advertido del 
problema para pagar las pensiones de Pemex. Y es que, por un lado, seguía creciendo la planta laboral y, por el otro, el 
contrato colectivo de trabajo era muy generoso en cuanto a las cantidades y edad de retiro. Ergo, cada día se incrementaban 
las proyecciones de cuánto costaría financiar pensiones de jubilados que vivían más años. Para acabarla de amolar, la 
empresa no había hecho las reservas financieras para pagar el boquete. Así que no nos sorprendamos. También intuíamos 
que, en la medida en que la paraestatal no iba a poder pagar este pasivo, y que el gobierno no iba a dejar quebrarla, pues 
nos iban a pasar la cuenta a los contribuyentes. Pues bien: ese día llegó. Y llegó porque es el precio de la Reforma 
Energética. En la medida en que Pemex tendrá que competir contra otras empresas privadas, había que quitarle el enorme 
pasivo que tenía en su balance. De lo contrario, la petrolera tendría un creciente problema de flujo de efectivo para pagar sus 
onerosas pensiones. Además, en un contexto de competencia, Pemex ya no podía seguir siendo tan espléndida con sus 
empleados. Esto implica modificar su contrato colectivo para limitar las pensiones a los nuevos trabajadores e incrementar la 
edad de retiro a los existentes. Al parecer el sindicato petrolero estuvo dispuesto a aceptar esto si el gobierno asumía el 
pasivo de las pensiones existentes en Pemex asegurando, así, que las puedan cobrar en el futuro. Estamos hablando de un 
billón 347 mil millones de pesos, es decir más de 100 mil millones dólares. Se trata de una barbaridad de dinero. Divididas 
entre los 120 millones que somos, esto significa que cada mexicano, tenga un año de edad u ochenta, tendrá que pagar un 
promedio de 11 mil 225 pesos para financiar a los jubilados de Pemex. Insisto: eso ya lo sabíamos. Lo que pasa es que antes 
pensábamos que sería la empresa la que pagaría la deuda. Siendo Pemex una paraestatal, no importa si sale el dinero de ahí 
o del erario: todo es público. Lo que me parece más interesante de esta decisión es que el Estado está admitiendo que, de no 
resolverse el problema del pasivo laboral, Pemex podría quebrar ahora que tendrá que competir contra otras empresas 
privadas. Es la aceptación tácita de lo mal que han administrado el monopolio petrolero mexicano. Desde luego que todos los 
mexicanos en algo nos hemos beneficiado de la cuantiosa renta petrolera. No por nada alrededor de un tercio del gasto 
público viene de Pemex. Pero de las exorbitantes ganancias de esta empresa también se han beneficiado funcionarios 
corruptos, contratistas abusivos y sus trabajadores quienes, a través de un jugoso contrato colectivo, han logrado condiciones 
laborales muy envidiables para cualquier trabajador. Yo no estoy en contra de que los trabajadores vivan bien. De lo que 
estoy en contra es que lo hagan por su capacidad rentista de chantajear políticamente y no por su productividad. Vea usted, 
por ejemplo, lo que ha sucedido con las contrataciones de personal. De acuerdo con un reporte de 2013: “En los últimos ocho 
años la plantilla laboral de Petróleos Mexicanos creció 9.42%, al incorporar a 12 mil 975 empleados más, pero su producción 
de petróleo en ese mismo periodo disminuyó 24.9%, lo que equivale a 835 mil barriles menos al día”. Para cualquier empresa 
esto es el camino seguro rumbo a la quiebra. No así para Pemex que se rige por otros criterios de tipo político. Los distintos 
gobiernos que la han administrado han sido muy generosos con sus trabajadores, ni se diga con los líderes sindicales. A fin de 
llevar la fiesta en paz con un sindicato muy poderoso, les han otorgado grandes prerrogativas a los trabajadores, muy por 
arriba de lo que ofrece el mercado laboral, incluyendo pensiones de súper lujo. A los directivos no les importa porque ellos no 
las van a pagar. Además no tienen que responderle a ningún accionista ya que el dueño es una entidad muy etérea llamada 
“la nación mexicana”. Prefieren patear los problemas hacia delante. Que sea el que sigue el que resuelva las deudas. En este 
sentido, tienen todos los incentivos para ser dadivosos en el presente sin importarles un bledo el futuro.Ahora ya lo tenemos 
claro: seremos los contribuyentes quienes tendremos que pagar la cuenta. Es el precio de la Reforma Energética. Cada 
mexicano tendrá que ponerse con 11 mil pesitos para pagarle sus pensiones a los trabajadores petroleros. Todo porque el 
Estado ha sido un pésimo administrador de Pemex. 

 
(Leo Zuckermann, página web)  

El Universal-Bajo Reserva… 
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PRI y PAN, as energético bajo la manga: 

UN AS bajo la manga tiene las fracciones del PRI y el PAN en San Lázaro ante una posible toma de tribuna por parte del PRD 
durante la discusión del tema energético que hoy inicia. Nos comentan que priistas y panistas han trabajado en una 
estrategia para trasladar rápidamente a un salón alterno la sesión y aprobar lo más rápido y sin discusión las leyes 
secundarias en materia energética. Nos comentan que los coordinadores parlamentarios Manlio Fabio Beltrones (PRI) y Luis 
Alberto Villarreal (PAN) tienen contemplado repetir el mismo mecanismo que se estableció cuando se discutió la reforma 
constitucional, es decir, acondicionar el auditorio ubicado en la sede legislativa de San Lázaro o de plano irse a otro punto de 
la ciudad. Han ubicado varios espacios que en cualquier momento podrían ser habilitados para sesionar y votar. 

UNA MALA NOTA tuvo la Secretaria de Educación Pública en su primera evaluación. La dependencia que encabeza el 
mexiquense Emilio Chuayffet. Ayer don Emilio y Silvia Schmelkes, presidenta del Instituto Nacional para la Evaluación de la 
Educación acordaron posponer por una semana la entrega de resultados del concurso de plazas para maestros. La SEP y el 
Instituto argumentaron que por “respeto a los derechos de los aspirantes” se decidió aplazar los resultados. Sin embargo, no 
se respetó a cabalidad lo señalado en la convocatoria emitida el mes de abril para más de 128 mil 500 aspirantes, que a lo 
largo del día de ayer buscaron saber si tenían o no un empleo. No hubo mayor explicación, y la expectativa creada por el 
paso de las horas alimentó a las voces de quienes dudan de la transparencia del proceso de contratación del magisterio. 

“LOS FREGADAZO Sestán buenos”, confió ayer el aspirante a la dirigencia del PRD Carlos Navarrete al secretario de 
Economía, Ildefonso Guajardo. Ambos políticos acudieron ayer como invitados especiales al Quinto Informe de Gobierno del 
gobernador de Querétaro, José Calzada. Entre priistas, don Carlos aseguró que en estos 11 meses que ha recorrido el país en 
búsqueda de su proyecto, le ha servido para foguearse, con asoleadas y desveladas y muchos rounds de calentamiento. 

FINALMENTE el gobernador de California Edmund G. Brown, conocido como Jerry Brown, aceptó abordar en suelo mexicano 
durante su vista el espinoso tema de la migración. Brown arranca hoy la denominada Misión de Comercio e Inversiones a 
México, cuyo objetivo es reunirse con altos funcionarios del gobierno de México y empresarios, para promover el comercio 
bilateral y las oportunidades de inversión, así como profundizar la cooperación ambiental y económica. Sin embargo, el tema 
migratorio se había mantenido fuera de la agenda, hasta ayer cunado la propia oficina de Brown aceptó que, tras un 
intercambio diplomático con el gobierno mexicano la semana pasada, el gobernador se reuniría el martes con el Arzobispo de 
Los Ángeles, José Horacio Gómez, y más de una docena de líderes religiosos y diplomáticos de América Central para hablar 
del tema migratorio. Esta reunión se dará en momentos en los que el gobierno de California debe decidir si, como lo hizo 
Texas, despliega elementos de la Guardia Nacional en la frontera con México. 

QUIENES asistieron ayer las salas de cine para ver El Planeta de los Simios tuvieron que fumarse antes un spot. En las 
pantallas apareció un mensaje del diputado local del PAN Santiago Taboada, Presidente de la Comisión de Seguridad Pública 
de la ALDF, a quien hasta este fin de semana muy pocos conocían. Y ya en la ruta de la promoción, don Santiago armó toda 
una campaña por las calles de la delegación Benito Juárez colocando espectaculares y contratando anuncios móviles. Cuánto, 
y de dónde habrá salido el dinero para que el panista realizara esta fastuosa campaña de promoción personal en momentos 
en los que en la delegación Benito Juárez las cosas para el PAN andan más que complicadas. Un caso para el INE y sus 
poderes de fiscalización. 

(Redacción, página 02) 
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